

» PARA NO SOBREENDEUDARSE Y MANTENER ESTABLE LA ECONOMÍA DEL HOGAR

Sepa controlar sus ingresos y sus egresos familiares

Especialistas recomiendan que los pagos por hipoteca o tarjetas de crédito no excedan el 30% de los ingresos netos.

CECILIA PLÁCIDO

Luego de haber gastado todo el efectivo de los primeros sueldos del año y quizás haber utilizado más de lo debido la tarjeta de crédito para invertir en la campaña escolar, los padres se quedan con grandes preocupaciones y dudas sobre cómo afrontar las deudas y reordenar nuevamente la economía familiar para lo que resta del año.

Es así que, especialistas dan ciertas recomendaciones para no perder el control sobre la economía del hogar. El profesor de ESAN, Jorge Guillén, consideró que desde un inicio es primordial evitar sobreendeudarse con las tarjetas de crédito, pero una vez cometido el error es importante cumplir con los pagos sin generar moras.

"Hay familias que solicitan préstamos para solventar los gastos escolares. Sobre esto es importante mencionar que además de saber manejar un presupuesto, las familias deben conocer las condiciones en que recibirán el crédito, los montos de las tasas de interés y de otros costos", dijo.

Comentó, que pagar las deudas fuera de fecha es otro problema que se genera mucho en las familias peruanas. Por tanto es importante programar las fechas de pago y hacerlo dentro de los plazos establecidos y así evitar que se carguen moras u otros gastos administrativos.

Advirtió, además, que se debe estar muy pendiente del tipo de cambio. También es oportuno mencionar que hay que utilizar de manera responsable y moderada las tarjetas de crédito.

"Los padres deben tratar



Un presupuesto es indispensable para controlar los gastos.

de que el pago de sus deudas, ya sea de hipotecas o tarjetas sea como máximo un 30% de su ingreso neto", indicó.

Asimismo, el gerente de créditos de la Caja Huancayo, Luis Pantoja Marin, aconseja que el padre de familia solicite préstamos o tarjetas de crédito teniendo en cuenta si es independiente o dependiente.

"Lo ideal es que se analice bien la capacidad de pago. Por ejemplo para esta campaña hay familias que solicitaron desde S/.1,000 a 6 ó 7 meses para sus gastos, cantidad que es requerida al término de la misma para compensar algunos gastos", mencionó.

Presupuesto

Según Guillén, luego de producidos los gastos a inicios de año, una manera de reordenar la economía familiar es empezar a ahorrar mensualmente con el objetivo de afrontar los meses de mayor gasto sin problema alguno.

Lo ideal es que cada mes se vaya juntando S/. 100 o S/. 200 para los gastos de fin de año e ir pensando en febrero o marzo del siguiente año es decir en la campaña escolar", apuntó.

Explicó, también que es necesario apuntar los gastos de manera individual y hacer

un seguimiento de los mismos para no gastar de más en cosas innecesarias. Así se podrá determinar en cuál de ellos es que se está generando un gasto excesivo. Llevar la cuenta de los artefactos que se van adquiriendo mensualmente y así uno va disciplinándose, haciendo una planificación. Lo que en finanzas se llama "Caja de Flujos".

Detalló, que en un presupuesto se debe separar por rubros: servicios, educación, gasolina, entretenimiento. En el caso de servicios y alimentos no se pueden ajustar mucho los gastos, ya que lo básico es la electricidad y el agua.

"Hay que saber medir con cuántos servicios se puede contar y la importancia de ellos en el hogar. De repente en el caso de televisión por cable solo se necesita medio paquete y en el caso de planes de internet sucedería lo mismo", refirió.

De la misma manera, el especialista en temas de banca, Rolando Castellares, aseguró que los jefes de casa deben conocer y aplicar técnicas para elaborar un presupuesto que ayude a ordenar los ingresos y egresos a fin de cumplir con los gastos por los que se atraviesan en esta época del año.

EL DATO

Especialistas sugieren que debido a la inestabilidad del dólar conviene endeudarse en moneda extranjera. Sin embargo, en general lo recomendable es hacerlo en la misma moneda en la que recibe su sueldo.

"Todo marcha mejor cuando se cuenta con una relación detallada de ingresos y posibles egresos, de esa manera uno se puede organizar mejor", agregó.

Para diseñar el presupuesto familiar, primero es necesario calcular los gastos que se harán mensualmente y luego relacionar este rubro con los ingresos que se tendrán en el mismo periodo.

Mencionó, que es importante que la familia elabore un presupuesto actual y uno proyectado en el que se deben organizar los gastos de acuerdo a prioridades e identificando si estos varían por algún factor. Es por ello que se debe evaluar cuáles son los hábitos de consumo de los miembros de la familia y saber con precisión cuáles son sus necesidades, gustos y deseos.

Ingresos extras

Castellares recomendó que durante los meses en los que hay ingresos extraordinarios, utilidades y pago de Compensación por Tiempo de Servicio (CTS) o aquellas épocas que para los negocios se incrementan las ventas (Día de la Madre y el Padre, Navidad, Fiestas Patrias) se debe cumplir con los pagos que se tienen que hacer como por ejemplo a las entidades bancarias, por un tema de tasas de interés. Asimismo, dijo no sería una mala idea acudir a algunos implementos financieros de inversión como los fondos mutuos y de inversión. Además de los depósitos bancarios que se pueden hacer en entidades no bancarias como cajas municipales, rurales y financieras.